
Bericht der Selektions- und Schaukommission 
 

 
Geschätzte Züchterinnen und Züchter 
 
Wenn ich auf mein erstes Jahr als Präsident der 
Selektions- und Schaukommission zurückblicke, bleiben 
mir vor allem die vielen interessanten Gespräche mit den 
Züchtern und Richterkollegen in Erinnerung. Auch wenn 
einzelne Fragen kritisch gestellt wurden, resultierten 
daraus meist konstruktive und respektvolle Diskussionen. 
So soll es auch sein! 
 
Es ist aber auch richtig und wichtig, dass man sich 
schwierigen Themen annimmt und gewisse Sachen 
hinterfragt, um in der Zucht weiterzukommen. 
 
Meine Richterkollegen und ich üben dieses Amt mit viel 
Herzblut und Freude für die Freibergerrasse aus. Dabei 

stehen wir immer wieder vor neuen Herausforderungen – sei es durch die Vorgaben der 
Reglemente oder externe Faktoren wie das Tierschutzgesetz. Wir als Rassenrichter müssen 
diese Anforderungen auf den Feldtest- und Fohlenschauplätzen umsetzen. Deshalb ist es 
wichtig, dass wir uns regelmässig weiterbilden, was an den Ausbildungstagen in Avenches 
geschieht. Besonders bedanken möchte ich mich bei den Mitarbeiterinnen der Geschäftsstelle, 
die hierbei stets eine grossartige Organisationsarbeit leisten. 
 
Es fällt auf, dass die Qualität der präsentierten Pferde und Fohlen stetig steigt. Dies zeigt, dass 
sich die Freibergerzucht auf einem guten Weg befindet – sicher auch dank der klaren 
Selektionskriterien, an die sich die Rasse hält. Die strenge Selektion in Bezug auf Charakter, 
Vielseitigkeit und Gesundheit ist von grosser Bedeutung, denn genau damit kann unsere Rasse 
überzeugen. 
 
Ich möchte mich bei allen bedanken, die mich in meinem ersten Jahr als Präsident der 
Selektions- und Schaukommission begleitet und unterstützt haben. Meinen Richterkollegen 
wünsche ich eine erfolgreiche Schausaison und hoffentlich viele gute Pferde zur Bewertung. 
 
Ich freue mich auf eine neue, spannende Schausaison und wünsche allen Züchterinnen und 
Züchtern viel Erfolg und vor allem Freude mit ihren Freibergerpferden. 
 
 
Leonhard Risch 
Präsident der Selektions- und Schaukommission 


